

## El Pleno aprueba un nuevo listado de proyectos para los fondos Edusi

El Consistorio recurre a una consultora para mejorar la propuesta después de que la UE la haya rechazado en dos ocasiones

José Manuel Cabezas 21 noviembre, 2017 - 02:32h

La Corporación Municipal del Ayuntamiento de Puente Genil celebró ayer un Pleno extraordinario para aprobar los proyectos que remitirá al Ministerio de Hacienda, dentro del marco de la tercera convocatoria de la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado (Edusi).

Durante la sesión, el alcalde de Puente Genil, Esteban Morales (PSOE), explicó que, tras no haber resultado beneficiario de fondos en las dos convocatorias anteriores, el Ayuntamiento recurrió el pasado verano a los servicios de una consultora al objeto de contar con el asesoramiento necesario para posicionar adecuadamente los proyectos de la ciudad, todo ello con el fin de poder obtener algún tipo de financiación en los próximos meses. En concreto, el texto aprobado ayer contempla un presupuesto que asciende a 6.250.000 euros de gasto elegible total. De esta cantidad, se solicita al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas una ayuda Feder por importe de cinco millones de euros. Además, el Consistorio muestra su compromiso de habilitar crédito suficiente para financiar las operaciones que se seleccionen por importe de 1,2 millones de euros, y de alcanzar, al menos un 30% de ejecución y certificación a fecha de 31 de diciembre de 2019, en el caso de que la Estrategia Edusi que presentan a la convocatoria sea seleccionada.

La asignación de los fondos está resultando bastante controvertida y ha generado cierta polémica en este tiempo, no en vano son muchos los ayuntamientos mayores de 20.000 habitantes que han venido mostrando su malestar ante el procedimiento utilizado por el Ministerio de Hacienda para conceder estas partidas, sobre todo al conocer que quedaban excluidos. El propio regidor pontanés ya mostró su decepción al conocer los resultados de la primera convocatoria, decepción que se tornó en sorpresa tras la segunda, ya que se entendió que el Ayuntamiento había seguido los cauces marcados por los técnicos del Ministerio en función de los parámetros establecidos para la concesión de dichos fondos.

Los proyectos se enmarcan en ocho líneas de actuación. El de mayor presupuesto responde al concepto de promover la regeneración física, económica y social necesaria para impulsar y desarrollar la integración de los colectivos en exclusión o riesgo de exclusión y coste se eleva a dos millones de euros. Para su desarrollo, el Ayuntamiento demanda a la UE la financiación de un 80%, mientras que el propio Consistorio abonaría la cantidad restante. Otras de las iniciativas están relacionadas con el desarrollo de un modelo de movilidad más eficiente energéticamente y accesible, además de la integración del río Genil en la trama urbana aprovechando su potencial medioambiental y social.

## La Mancomunidad rinde homenaje a los alcaldes que idearon su creación

La institución supramunicipal se puso en marcha en 1992 de la mano de Prudencio Ostos, que ayer recibió la medalla de oro de la entidad por su impulso al desarrollo de la comarca



L. Chaparro 21 noviembre, 2017 - 02:32h

Hay que remontarse hasta 1992, es decir, echar la vista atrás 25 años para ver los primeros cimientos de la ya más que consolidada Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur. Una organización de la que forman parte 11 localidades -Aguilar de la Frontera, Fernán Núñez, Montalbán, Montemayor, Montilla, Monturque, Moriles, Puente Genil, La Rambla, San Sebastián de los Ballesteros y Santaella- y que a lo largo de este año cumple su primer cuarto de siglo de vida. La institución supramunicipal organizó ayer un homenaje a aquellos once primeros ediles que decidieron poner en marcha esta organización. Uno de ellos fue el que fuera alcalde de Montilla Prudencio Ostos (PSOE) entre 1983 y 1995, uno de los promotores de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur y que ayer recibió la medalla de oro de la misma por el impulso a su creación. Emocionado por la distinción, Ostos mostró su deseo para que la comarca "se constituya en un espacio de encuentro en el que se reconozcan e identifiquen todos los ciudadanos de la zona".

La entidad surgió a través de una asamblea en 1992, que constituyó una gestora, y que fue la encargada de redactar el correspondiente borrador de estatutos. No obstante, las elecciones municipales de 1995 provocaron que estos trabajos se interrumpieran, si bien, las corporaciones locales que surgieron tras los comicios se encargaron de retomar la redacción de los estatutos de la entidad. Así, se fueron elaborando hasta que en 1996 se concluyó la puesta en funcionamiento de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur. Su primer presidente fue también otro alcalde montillano, Antonio Carpio (IU), que falleció en junio de 2015. Durante el acto, la entidad distinguió a aquellos alcaldes que organizaron la primera asamblea hace cinco lustros en el salón San Juan de Dios del Ayuntamiento de Montilla.

A la celebración de estos 25 años de existencia de la Mancomunidad -que se celebró en el Teatro Garnelo de Montilla- acudió el director general de la Administración Local de la Junta, Juan Manuel Fernández, quien destacó la importancia de "coordinación y cooperación entre las diferentes administraciones, en este caso mancomunidades, ayuntamientos y el Ejecutivo autonómico, para poder abordar los problemas de la ciudadanía y activar las soluciones más adecuadas para esos problemas". La actual presidenta de la entidad supramunicipal es Francisca Carmona (PSOE), quien recordó que "aquella asamblea de 1992 planteó el punto de partida de la Campiña Sur cordobesa" y destacó la "actividad visionaria que materializaron" aquellos 11 alcaldes. Carmona, que es la primera edil de Montemayor, anunció también la futura celebración del Día de la Campiña Sur, que tendrá lugar durante la primera quincena del mes de noviembre en una gala en la que la institución hará entrega de sus distinciones.

En representación de todos los alcaldes de la comarca fue el primer edil de Puente Genil, Esteban Morales (PSOE), el que tomó la palabra y señaló que "las decisiones adoptadas por unanimidad son la tónica habitual de esta Campiña Sur y uno de los principales atributos o características que rigen el funcionamiento de la institución, una unanimidad de las preocupaciones comunes, de perspectivas muy similares a la hora de abordar los problemas de nuestros municipios y desde la seguridad de que también son las mismas o muy parecidas dificultades las que a todos nos afectan". "Está claro que los problemas cercanos a la gente no entienden de paisanajes y que la unión de todos los pueblos es una fortaleza superior a la suma de los mismos", añadió. Para el primer edil de Puente Genil, este argumento implica la necesidad de vertebrar el territorio, algo que calificó como "imprescindible". "No debemos perder de vista la dirección a seguir y recalcar el concepto de gobernanza colaborativa, ya que es desde el propio territorio donde se conoce y gestiona el día a día, pero debe realizarse desde un liderazgo global", anotó. Morales tuvo palabras para los homenajeados, de los que aseguró que "el espíritu con el que iniciasteis esta carrera de fondo sigue vigente". "Los obstáculos iniciales y sobrevenidos han quedado difuminados por el diálogo y el acuerdo cuya primera piedra pusisteis vosotros, por ello, la medalla que hoy os entregamos constituye un modesto agradecimiento que os debemos en nombre de toda la ciudadanía", dijo.

## Aprueban la modificación de la estrategia DUSI con la que aspiran a 5 millones de euros en inversiones

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El pleno del ayuntamiento de Puente Genil ha aprobado en sesión extraordinaria, esta tarde, la nueva propuesta sobre la estrategia DUSI 2016-2020. Por unanimidad han acordado solicitar al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas una ayuda FEDER por un importe de 5 millones de euros (el 80% del total del gasto), así como adoptar el compromiso de habilitar crédito suficiente para financiar operaciones que se seleccionen por un importe de 1,2 millones de euros.

El alcalde Esteban Morales, ha explicado que la propuesta aprobada viene a ser "una remodelación para captar el interés de los técnicos evaluadores de la convocatoria". Para cuya finalidad el consistorio ha contratado a "una consultora especialista en Fondos Feder y las recomendaciones han sido, hacer más visibles algunos aspectos de la estrategia". UNA INFORMACION DE GRUPO COMUNICA (¡Abónate a nuestros servicios!, 957601002, Avda. Manuel Reina, 78).

La estrategia contempla ocho ejes de actuación. Por valor de 2 millones de euros para promover la regeneración física, económica y social para impulsar la integración de los colectivos. Para el desarrollo de un modelo de movilidad más eficiente energéticamente, 1,1 millón de euros. La misma cantidad para promover la protección, fomento y desarrollo del patrimonio natural, cultural, histórico y artístico. Otra línea de actuación estaría encaminada a mejorar la eficiencia energética y el uso de las energías en dotaciones públicas. Así como una actuación encaminada en promover las TIC a través de actuaciones de Administración electrónica local. Promover la rehabilitación y mejora del entorno urbano (337.000 euros), la revitalización del tejido empresarial (250.000 euros) y la integración el río Genil en la trama urbana (300.000), serían las restantes líneas.

## El domingo tendrá lugar la tradicional “bajada” de la Patrona

puentegenilnoticias.com Redacción

La patrona de Puente Genil, la Purísima Concepción, está preparada, desde ayer, para la Bajada a la Parroquia Matriz el próximo domingo 26 de noviembre. Comenzará a las 11.30h y como es de costumbre discurrirá por las calles Madre de Dios, Romero, Campanas, Borrego y Don Gonzalo.

Como es habitual Nuestra Señora se encuentra en el templete que utilizó para los traslados a las distintas parroquias locales en mayo de 2012. Para esta ocasión luce saya de tisú rosa bordada en oro y donada por Cristian Javier Redondo con motivo del nombramiento de Alcaldesa Perpetua de la Villa, así como manto de terciopelo azul noche bordado en oro y plata por el malagueño Sebastián Marchante, que fue donado por la familia Jiménez-Arrebola en 2010.

A su llegada a la Purificación el párroco don José Manuel Gordillo procederá a la celebración de la Eucaristía de Bienvenida, donde se bendecirá la saya de Azucenas bordada por las Adoratrices en 1984, tras haber pasado sus bordados a un nuevo terciopelo blanco, esta ha sido restaurada por el bordador local Cristian Javier Redondo y costada por Clemente Rivas. De esta manera, el sábado 29 de noviembre dará comienzo la tradicional Novena que Puente Genil tributa a su excelsa Patrona.

## El Pleno aprueba cambios en la estrategia DUSI para optar a fondos europeos en la tercera convocatoria



20 noviembre, 2017 Escrito por Pablo Mansilla

El Pleno del Ayuntamiento de Puente Genil ha dado el visto bueno por unanimidad a los cambios que contempla la estrategia DUSI del municipio 2016-2022, que tiene un presupuesto de 6.250.000 euros de gasto elegible total de los que la institución local solicita al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas una ayuda procedente de los fondos europeos FEDER con un importe de cinco millones de euros, cantidad que supone el 80% del total del gasto elegible del presupuesto del nuevo plan.

Hace unos meses, y ante la negativa que ha recibido el Ayuntamiento pontanense en dos ocasiones para recibir fondos económicos a través de la estrategia DUSI, el equipo de Gobierno tomó la determinación de ponerse en contacto con una consultora especializada en los criterios adecuados a seguir para resultar beneficiado de estos fondos. En este sentido, el alcalde de la localidad, Esteban Morales, ha comentado que se ha remodelado la propuesta “con el objetivo de captar mejor la atención de los evaluadores y obtener la

**Resumen de noticias locales  
publicadas en las ediciones digitales de los medios informativos**

financiación que nos permita ejecutar los proyectos pendientes que tenemos”, de manera que se han puesto en valor algunos pilares de la estrategia de forma visible para la valoración de los técnicos responsables.

Entre las líneas de actuación se encuentran la integración del río Genil en la trama urbana, promover las TIC a través de actuaciones de Administración electrónica local y Smart City, el desarrollo de un modelo de movilidad más eficiente energéticamente y accesible, la mejora de la eficiencia energética, o promover la regeneración física, económica y social necesaria para impulsar y desarrollar la integración de los colectivos en exclusión. Además de ello, el Ayuntamiento adopta el compromiso de habilitar crédito suficiente para financiar las operaciones que se seleccionen por importe de 1.240.000 euros, cifra que significa el 20% del total de gasto elegible del presupuesto de la Estrategia DUSI aprobada por la Corporación Municipal, y de alcanzar al menos un 30% de la ejecución y certificación a fecha 31 de diciembre de 2019 en caso de que la estrategia DUSI presentada a la tercera convocatoria sea seleccionada.

## "Si salimos a medio gas Ademar nos machacará"

Leo Almeida advierte ante la visita de su ex equipo este miércoles a Puente Genil, un cuadro el de León al que "le puede afectar venir de la competición europea"



David Jurado 20/11/17 18:41

El pivote brasileño del Ángel Ximénez-Avia, Leonardo Almeida, se medirá al Abanca Ademar León, su primer club en España, este miércoles en partido adelantado de la undécima jornada de la Liga Loterías Asobal, un choque sobre el que advirtió que "si se sale a medio ganas: nos machacarán".

"Siempre tendré un cariño a ese club. Si estoy aquí es gracias a ellos, por lo que estoy muy agradecido por todo lo que me proporcionaron, pero al margen de eso es un partido más", comentó

Leo Almeida, para comentar que son muchos aún los compañeros con los que coincidió hace tres años, caso de "Mario López, Piñero, y Rodrigo", además de su compatriota Acacio.

El equipo de Puente Genil afrontará el partido tras haber perdido los dos últimos en Huesca y ante el Fraikin Granollers, pero Almeida aseguró que el vestuario está "bien", porque "ningún deportista se puede venir abajo por perder dos partidos", ya que "no puede haber malas sensaciones, ya pasó Granollers y el siguiente hay que ganarlo". Para el brasileño Ademar está "al mismo nivel" que el Granollers, para afirmar que "ni ellos ni ninguno, tal y como está de igualada la liga, es invencible quitando al Barcelona", para comentar que sin ir más lejos esta semana "fue Huesca a León y empató porque los equipos están muy igualados", de ahí que opine que éste "es el año más complicado para elegir un favorito en un partido o las plazas europeas".

De una u otra forma, el Ángel Ximénez afrontará el partido con la idea de derrotar por primera vez en su historia al conjunto leonés, aunque Leo Almeida comentó que no cree "en esas estadísticas", dado que son "cuestión de tiempo, no hay nadie invencible", para recordar que "el año pasado ya se hizo un buen partido" y ahora confía que sea "mejor", para apuntar que ellos "vienen de competición europea y viaje largo", por lo que

**Resumen de noticias locales  
publicadas en las ediciones digitales de los medios informativos**

espera que esa rutina "les afecte. Viví eso allí y es complicado. Si llegan algo tocados aquí y no salen bien, será mejor para nosotros, pero también es cierto que si no estás a tope en general se puede perder con cualquiera", apostilló.

Por último, Almeida comentó que "su defensa y transición es lo mejor" del Ademar, un equipo que juega "mucho con la velocidad en salida de contraataque directo o segunda oleada", a lo que añade un ataque posicional "bueno porque también tiene mucha calidad en todas las posiciones", por lo que sobre todo "hay que evitar goles fáciles", concluyó.